

Diálogos del Agua, líquido vital en el foco del debate en Madrid

Description

(Madrid) La cada vez más contundente verdad en torno al recurso que puede determinar el futuro de la humanidad, fue desbrozada hoy aquí en la XI edición de Diálogos del Agua.

Preámbulo de lujo de la Reunión de Ministros del Sector de ALC (RMS) 2025, organizada por el Gobierno de España, la Alianza SWA y Unicef en Madrid miércoles y jueves, se trata de un espacio consolidado de diálogo técnico y político entre España y América Latina y el Caribe.

La apertura del evento estuvo a cargo de la vicepresidenta tercera y ministra española para la Transición Ecológica y Reto Demográfico, Sara Aagesen, quien se refirió a los enormes desafíos que supone el agua como elemento sustancial de los impactos generados por el cambio climático.

Aagesen recordó que 2024 marcó el verano más cálido en el país ibérico de las últimas década y septiembre pasado, tuvieron lugar fenómenos opuestos, con lluvias y frío en algunas zonas, y calor excesivo en otras.

También se refirió a que alrededor del agua ocurren la mayoría de las catástrofes naturales en el mundo, como evidencia irrefutable de las consecuencias del calentamiento global de la atmósfera.

La vicepresidenta tercera mencionó, a propósito el primer aniversario de la desastrosa DANA, que afectó a Valencia y otras áreas del país el 29 de octubre de 2024, con un saldo de 229 fallecidos y cuantiosos daños con pérdidas de miles de millones de euros.

La cita, auspiciada por CAF-Banco de Desarrollo de América Latina, contó con una amplia participación internacional, reunidos en el Palacio Municipal IFEMA-Madrid.

Entre los oradores principales estuvieron Christian Asinelli, vicepresidente corporativo de Programación Estratégica del CAF; y Franz Rojas, director de Análisis Técnico de Agua y Saneamiento, también del CAFÉ.

Los temas abordados en el evento abarcaron la seguridad hídrica como base de la planificación y ordenamiento territorial; desarrollo territorial y cuencas hidrográficas; y proyectos de agua multipropósito e integración.

Oscar Vallarino Bernat, viceministro de Ambiente de Panamá; Mariano González vicepresidente de DAQUAS y CEO Canal Isabel II, España; Ethel Cabrera, titular de la Autoridad Salvadoreña del Agua; y Dolores Pascual, directora general de Agua España, fueron ponentes de varios de los temas agendados.



Asimismo, la expresidenta costarricense Laura Chinchilla, miembro del Consejo de Liderazgo Global Agua y Saneamiento para Todos; Edgardo Ortuño Silva, ministro de Ambiente de Uruguay; Inés Manzano, ministra de Energía, Ambiente y Agua de Ecuador; y Giuseppe Serra, secretario de Seguridad Hídrica de Brasil, protagonizaron otro panel.

La clausura del foro, con el lema Agua para el Desarrollo Territorial Sostenible, estuvo a cargo de José Vicente Pérez, subdirector general de bancos multilaterales de Desarrollo en España, e Ignacio Corlazzoli, gerente de movilización de Recursos y Alianzas Globales del CAF.

El Maipo/PL

Date CreatedOctubre 2025

